

# Calais: Pourquoi un cheval se balade dans l'hôpital

**INSOLITE** L'animal d'une demi-tonne va passer trois jours au milieu des patients de tous les services de la structure...

Mikael Libert | Publié le 19/03/18 à 17h57 — Mis à jour le 19/03/18 à 17h59



Le cheval Peyo en visite à l'hôpital. — *Les sabots du cœur*

- Hassen Bouchakour expérimente l'équithérapie avec son cheval Peyo.
- L'animal et son dresseur se rendent au chevet des patients de l'hôpital de Calais.
- Un protocole sanitaire est mis en place pour garantir une hygiène maximum.

Le [centre hospitalier de Calais](https://www.20minutes.fr/lille/1830827-20160420-calais-pourquoi-hopital-veut-attirer-patients-anglais) (<https://www.20minutes.fr/lille/1830827-20160420-calais-pourquoi-hopital-veut-attirer-patients-anglais>) n'a pas ouvert un service vétérinaire. Pourtant, depuis ce lundi matin, soignants et patients ont pu croiser dans les couloirs un cheval, un vrai, vivant et en bonne santé. L'animal s'appelle Peyo et il appartient à [Hassen Bouchakour](https://www.facebook.com/HassenBouchakourHorseShow/) (<https://www.facebook.com/HassenBouchakourHorseShow/>). Le dresseur mène une étude sur l'équithérapie, démarche qui a séduit la direction de CH de Calais.

La zoothérapie, ou thérapie assistée par l'animal, tout le monde ou presque en a entendu parler. [Le concept, importé du Canada](https://www.20minutes.fr/lyon/2225135-20180222-lyon-zoothérapie-améliorer-sens-cognitifs-personnes-handicapées) (<https://www.20minutes.fr/lyon/2225135-20180222-lyon-zoothérapie-améliorer-sens-cognitifs-personnes-handicapées>), consiste à tenter d'éveiller les sens de personnes atteintes de troubles cognitifs à l'aide de la médiation d'un animal. La plupart du temps, l'animal en question est un chien, notamment pour des questions pratiques. Sauf que là, il s'agit d'un étalon de 500kg.

## Santé : Un cheval à l'Ehpad de la Chartreuse à Dijon



« Nous avons vu ce qu'[Hassen et son cheval Peyo ont fait à l'hôpital de Dijon](https://www.ouest-france.fr/sante/dr-peyo-un-cheval-au-chevet-de-ses-patients-5620992) (<https://www.ouest-france.fr/sante/dr-peyo-un-cheval-au-chevet-de-ses-patients-5620992>) et nous avons voulu tenter l'expérience ici », explique à *20 Minutes* la direction de l'hôpital de Calais. « Nous avons contacté son association, [Les sabots du cœur](https://www.facebook.com/lessabotsducoeur/) (<https://www.facebook.com/lessabotsducoeur/>), et en quinze jours, l'opération a pu être calée ».

### Un « protocole sanitaire » drastique

Pourtant, ce n'est pas une mince affaire : « il a fallu mettre en place un protocole sanitaire car on ne fait pas entrer comme ça un cheval dans les services d'un hôpital », poursuit-on à la direction. Mais l'exercice est maîtrisé par le dresseur et sa monture : « Le cheval est déparasité, tondu, traité et il est placé en quarantaine en milieu hospitalier deux jours avant l'intervention », a expliqué Hassen Bouchakour à [la chaîne belge Equideo](http://www.equideo.be/peyo-cheval-de-coeur/) (<http://www.equideo.be/peyo-cheval-de-coeur/>) .

« C'est fou de voir l'émulation que le passage du cheval provoque dans les services, que ce soit au niveau des patients ou des soignants. Nous avons assisté à de petits miracles, notamment aux soins et rééducation ou à [l'Ehpad](https://www.20minutes.fr/societe/2211099-20180130-video-greve-ehpad-deplorable-soignants-epuises-reclament-plus-moyens) (<https://www.20minutes.fr/societe/2211099-20180130-video-greve-ehpad-deplorable-soignants-epuises-reclament-plus-moyens>) , où il y a eu des interactions avec des patients avec lesquels nous n'en avons pas eu depuis longtemps », assure-t-on à la direction de l'hôpital.

### « Provoquer du plaisir ou éveiller des souvenirs »

Baudouin Duriez, directeur de [l'Association française de thérapie assistée par l'animal](https://aftaa.net/) (<https://aftaa.net/>) (Aftaa), est un peu surpris du choix du cheval : « en termes de possibilités d'interactions, ce n'est peut-être pas l'animal le plus approprié, s'étonne-t-il. Mais cela peut aussi créer une certaine surprise, provoquer du plaisir ou éveiller des souvenirs et tout cela est bon pour les patients ».

Un point de vue partagé par l'hôpital : « les chiens, on a l'habitude, ça ne choque plus personne. Et Peyo développe une empathie impressionnante envers les patients ». « c'est ça qui est important, qu'il y ait un échange réciproque, tactile et sensoriel, entre la personne et l'animal, sans communication verbale, sans jugement, renchérit Baudouin Duriez. On pourrait faire ça [avec des serpents](https://www.20minutes.fr/toulouse/1880635-20160704-toulouse-nouveaux-animaux-compagnie-font-salon-museum) (<https://www.20minutes.fr/toulouse/1880635-20160704-toulouse-nouveaux-animaux-compagnie-font-salon-museum>) , mais je pense qu'on touchera moins de personnes », plaisante-t-il.

🔑 **MOTS-CLÉS :** Santé, Société, Animaux, patients, hôpital, Pas-de-Calais, cheval, calais

## 20 MINUTES

---

[Plan du site](#)  
[Notre charte](#)  
[Journal PDF](#)  
[Archives](#)  
[La 21<sup>e</sup> Minute](#)

[Publicité](#)  
[20 Minutes Média](#)  
[Panel des lecteurs](#)  
[2minbooks](#)  
[Charte des commentaires](#)

## SERVICES

---

[Distribution](#)  
[Horoscope](#)  
[Recette de cuisine](#)  
[Promos Shopping](#)  
[Code promo Nike](#)  
[Code promo Spartoo](#)

[Jeux gratuits](#)  
[Mots fléchés](#)  
[Solitaire](#)  
[Puzzle](#)  
[Mots croisés](#)  
[Sudoku](#)

    
2.5M 2.3M 60K

 **BOT**  
20 MINUTES

 **NOUS**  
CONTACTER

La fréquentation de 20 Minutes est certifiée par l'ACPM